



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



RICARDO ANAYA: SI EL GOBIERNO ENTREGA A EU CURP BIOMÉTRICA, TRAICIONA A MIGRANTES MEXICANOS; ADVIERTE: LA EXTORSIÓN NO TERMINA CON AUTORIDADES EN COLUSIÓN

Un día después que, Presidenta de la República, anunció Estrategia Nacional contra la Extorsión, el PAN, no la rechaza, pero no afirma que está en contra de ese proyecto, con el cual, el régimen de Claudia Sheinbaum, estrena leyes espía en materia de población, seguridad, investigación e inteligencia y lavado de dinero.

Es decir, refuerzan combate a la extorsión, con la nueva CURP, que contiene todos los datos personales de los mexicanos.

Cual anotamos ayer en este modesto espacio, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, celebró anuncio que hizo la mandataria, en materia de extorsión y que el delito, se investigue de oficio.

Este legislador, presentó iniciativa en mismo asunto y **Ricardo Monreal Ávila**, señala que, si coincide con la que enviará titular del Ejecutivo Federal, “pues qué mejor, es una feliz y afortunada coincidencia”.

Ayer, en entrevista que ofreció el coordinador parlamentario del PAN en el Senado, habló de la nueva estrategia para encarar extorsión, y, tampoco lapidó reforma a los artículos 73 y 19 de nuestra Ley de leyes.

-“Entonces, ¡por supuesto!, que nosotros vamos a estudiar la iniciativa con total apertura”, ofreció ante los medios.



Ricardo Anaya Cortés, habló de varios asuntos, en materia de seguridad, migración y comercio. En el primer tema, dijo que, para resolver el problema en este país, particularmente, lo que tiene que tener que ver con el crimen organizado, es indispensable un acuerdo internacional, particularmente con Estados Unidos.

-“Por eso, nosotros estamos de acuerdo en que esa es la estrategia correcta, porque hay que entenderlo, los dólares con los que se financian las organizaciones criminales vienen de Estados Unidos”.

-“La droga se vende fundamentalmente en Estados Unidos. Y también es cierto, las armas que se utilizan en México provienen de Estados Unidos y una gran parte de la droga que cruza, proviene de México. Es decir, la única manera de resolver ese problema es trabajando de manera conjunta, de manera coordinada”.

-“Y lo ideal es que se haga a través de un acuerdo formal, escrito, en el que se establezcan reglas, responsabilidades. Mientras eso no exista, pues está abierta la posibilidad que haya intervenciones unilaterales, lo cual, no sería conveniente”.

En ello, el PAN está de acuerdo, asegura Anaya, ruta de acuerdos internacionales, con reglas claras, responsabilidades. “Y, ¡por supuesto!, donde el gobierno mexicano se comprometa a dejar atrás la estrategia absurda de abrazos, no balazos, y, por lo tanto, a combatir de manera frontal e inteligente a las organizaciones criminales”.

Del asunto de Alfonso Romo, y su Casa de Bolsa, Vector; del CI Banco, Intercam, senador panista, observó que si los bancos mexicanos, particularmente, uno directamente con vínculos a siniestro antecesor de presidenta Sheinbaum, se utilizaron para que los cárteles de la droga lavaran dinero, tiene que haber responsables, porque a lo mejor, los bancos logran demostrar que, ellos, actuaron de buena fe.



-“Pero lo que nosotros queremos es que, la investigación vaya a fondo, porque si hubo gente de la administración anterior que está involucrada en esos ilícitos, pues se les tiene que castigar, independientemente de que las administraciones actuales de los bancos, estén cumpliendo condiciones que les han sido impuestas”.

-“Nuestra exigencia es que se vaya a fondo, caiga quien caiga”, expone

En el asunto de la CURP biométrica, que, en Estados Unidos, la titular de Seguridad Nacional, Kristi Noem, señala en entrevista que ofreció a una televisora, que esos datos de la CURP, de ciudadanos mexicanos, se entregará a su país.

Es un asunto muy delicado y nosotros, desde hace tiempo venimos insistiendo en ello, aclara el senador del PAN, quien advierte: “sería muy delicado que el gobierno mexicano entregara esa información a Estados Unidos, porque pondría en riesgo a millones de mexicanas y mexicanos que, para nosotros, no son criminales”.

Son paisanos migrantes, añade, que cruzaron la frontera, para salir de pobreza, en muchos casos, huyen de la violencia y delincuencia en sus comunidades; para ayudar a sus familias, a sus lugares de origen.

Si el gobierno mexicano entrega esa información, se pone en riesgo a millones de mexicanos, y reitera exigencia de que el gobierno de nuestro país, ponga por encima de cualquier acuerdo el bienestar de nuestra gente, de nuestras paisanas y paisanos.

Anaya Cortés, confirma: desde la discusión de esa reforma en materia de población, “dijimos que había evidencia de que era una solicitud de Estados Unidos y, desde ahora, lo señalamos con enorme precisión”.



-“Si México, entrega esa información en los términos en los que lo está solicitando el gobierno de Estados Unidos, México estaría dándole la espalda, México estaría traicionando, el gobierno mexicano estaría traicionando a los migrantes mexicanos, porque los haría, digamos, presa fácil del gobierno estadounidense para ser deportados”.

En la reforma constitucional que está por llegar a Cámara de Diputados, en materia de extorsión, el coordinador de los senadores del blanquiazul no rechaza el proyecto, pero ofrece: “nosotros la vamos a estudiar con enorme apertura, porque es un delito que ha venido creciendo de manera descontrolada en los últimos años”.

Las estadísticas, afirma, señalan que la extorsión, es delito que más aumenta en el país, incluye este sexenio y define que están en contra de ese flagelo, de llamadas a la gente donde los amenazan.

Delito en el que la gente pierde dinero, patrimonio y, sobre todo, añade Ricardo Anaya, “estamos en contra de que el crimen organizado esté actuando como gobierno. Es decir, yendo a la carnicería, tlapalería, a la ferretería, a cobrar derecho de piso, porque eso es la extorsión”.

Reiterativo el panista: estudiarán la iniciativa, “con total apertura”.

Empero, advierte que, el gobierno mexicano y el gabinete de seguridad - donde el coordinador de esta nuestra estrategia contra violencia y delincuencia es el titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch-, “va a necesitar mucha decisión, porque en gran parte del país, digámoslo con claridad, pueden extorsionar, pueden cobrar derecho de piso, porque las autoridades están coludidas”.

-“Entonces, adelante con la ley, pero hay que entender que, mientras los funcionarios públicos; mientras las autoridades sigan coludidas, involucradas con quienes cobran derecho de piso, el problema no va a terminar. Se tiene que romper el pacto de impunidad y se tiene que ir con todo en contra de estas organizaciones criminales”.



Del huachicol fiscal, pondera macro operativos que permitieron detener a los que roban combustible. Anaya Cortés, resalta que lo celebran, porque le roban a los mexicanos y aprovecha para fustigar al siniestro régimen antecesor de presidenta Sheinbaum, porque el perverso Ejecutivo Federal de entonces, entre diciembre 2018 y enero 2019, anunció estrategia donde compraron pipas, cerraron ductos, generaron desabasto en las gasolineras y, lo más grave, ¡mintieron!

Dijeron, añadió, que se acabó el problema del huachicol y, recién, en Coahuila, solo en Coahuila, incautan 15 millones de litros. Refiere que, un vehículo estándar, tiene capacidad de 45 litros, tanque lleno; con lo que incautaron, se llenarían los tanques a más de 300 mil vehículos.

Que el gobierno anterior, engañó al país en este vergonzante asunto del huachicol fiscal, implica para el PAN, exigir investigación a fondo, porque, además, para que haya estos robos, se requiere que las autoridades hayan colaborado.

Tiene que ver con autoridades, Aduanas, Pemex, a sabiendas de que, en algunas partes roban combustible y se hicieron de la vista gorda.

-“Bienvenidos los operativos y lo que exigimos es que vayan con todo, caiga quien caiga; sea del partido que sea, de la administración que haya sido, porque mientras haya impunidad en México, es decir, mientras los delincuentes cometan actos delictivos y no haya castigo, el país no se va a pacificar”.

El coordinador del PAN en el Senado, exige que se indague dónde fue a parar el recurso del huachicol fiscal, porque, efectivamente, “hay quien sostiene que no solamente fue a los bolsillos de los delincuentes, sino en muchos casos, al patrimonio de políticos corruptos e, inclusive a campañas políticas”, en alusión a Morena, cual preguntaron al senador de oposición.



Sin lenguaje vulgar ni leperadas, Ricardo Anaya Cortés, acusó que, el siniestro gobernante del sexenio pasado mintió al país, cuando afirmó que, el asunto del huachicol, terminó; hoy, añade, entra por la frontera norte, sin pagar impuestos.

El senador, también refirió asunto de Pegasus, por el cual, felicitó a Fiscalía General de la República, que preside Alejandro Gertz Manero.

-“Por anunciar que va a ir a fondo en la investigación del software Pegasus, que fue comprado directamente durante la administración del expresidente Enrique Peña Nieto”. Primero, delineó, porque ese software se utilizó, hay que decirlo, para espiar a periodistas, para espiar a opositores, para espiar a defensores de derechos humanos, lo cual, ya de suyo, es un delito y, ¡jamás!, se castigó.

-“Y segundo, porque ahora nos enteramos que estos cínicos, no solamente lo usaron para espiar, sino que, además, se enriquecieron, se robaron el dinero cuando compraron este software”.

-“Entonces, ¡qué bueno!, que la Fiscalía General de la República, esté solicitando información al gobierno de Israel y, ¡ojalá!, que se vaya hasta las últimas consecuencias”.

Ayer, sesión semanal en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el tema principal de agenda política que discutieron en tribuna del órgano colegiado nuestros representantes populares, fue disminución de principales índices de criminalidad en materia de seguridad pública.

Cual, antier, expusieron en el foro de propaganda presidencial matutino, Presidenta de la República; Marcela Figueroa Franco, titular del Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, además del pleno del gabinete de seguridad, en el informe de esa materia, al cierre del mes de junio pasado.

Promedio diario del delito de homicidio doloso expuso la funcionaria, se aprecia tendencia a la baja en ese flagelo, desde inicio del sexenio.



Durante la discusión de esa agenda que, en tribuna, hicieron diputados y senadores del oficialismo y de oposición, refirieron decomiso de 15 millones de litros de combustible en Coahuila.

Sin ambages, diputado federal del PT, Ricardo Mejía Berdeja, habló:

-“Por otro lado, a propósito de mi estado, porque aquí lo invocaron, Coahuila, pues no solo fue el operativo de ahora, de los 15 millones de litros en 129 carrotanques; no olvidemos que, el 1 de julio, se aseguraron en Saltillo, un predio donde se salvaguardaban transportes, vehículos y contenedores para el huachicol”.

-“O sea, ahí no eran vehículos ferroviarios que pasaban, ahí había un centro de operaciones y, ahí, sí con la protección, y lo denunció públicamente, de la policía estatal”.

-“Entonces, toda esta narrativa del gobierno de Coahuila, de que todo es perfecto, pues está disfrazando los delitos, el tráfico inmenso de cristal en las colonias y ejidos y el tráfico de huachicol”.

¡Zas!

EN EL CHACALEO

Casualidad o coincidencia, desde que el titular de Seguridad y Protección Ciudadana hizo ese anuncio, tras operativo del gabinete de seguridad en Ramos Arizpe y Saltillo, Coahuila, no opina de ello, el diputado federal y ex gobernador del estado, Rubén Ignacio Moreira Valdez... Municipio coahuilense de Saltillo, es la tierra del gobernador, Manolo Jiménez Salinas... ¡Híjole!... Veracruz, con la minirefinería en Coatzacoalcos y Tamaulipas, en el puerto de Tampico, el flagelo, lo incautan, previos operativos... Y la paisana de **Ricardo Monreal Ávila** que gobierna Veracruz, Norma Rocío Nahle García y el que gobierna territorio tamaulipeco, Américo Villarreal Anaya, como el whisky inglés, ¿verdad?... Ni quien les pida cuentas, seguramente porque se lavan las manos con que es asunto federal... ¡Vaya!, con los gobernadores de Morena... Rodolfo Fernández Noroña, confirma que, hasta septiembre,



dictamen en materia de extorsión, se discute, vota y aprueba en comisiones y el pleno de los diputados federales y luego, la Minuta, mismo proceso legislativo en el Senado... Denigrante, feroz canibalismo ejercen contra el diputado federal de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien, hay que recordarlo en tiempo y forma, es un actor político de izquierda, no de esa camada de advenedizos, oportunistas y ambiciosos de poder y billete, que pasaron por el PAN, el PRI, PRD y, hoy, la avaricia y codicia de más poder y billete, los llevó a Morena... ¡Cuidado!... ¡Hay niveles!... Como ahora sí lo obligan a acudir al foro matinal de propaganda en Palacio Nacional, al titular de FGR, le dicen Alejandro Gertz Ma(ña)nero... ¡Claro!, seguramente al salir de Palacio Nacional, va a su casa o a su oficina, para reponer desvelada y no merme en su salud... Pleno de la Comisión Permanente, guardó minuto de silencio en memoria Margarita, madre de Meredith, Madeline y Karla, sus tres hijas menores de edad, en Hermosillo, Sonora, víctimas de feminicidio e infanticidio... Una vergüenza para Alfonso Durazo Montaña, que tiene al otrora próspero estado, en el pico de violencia y delincuencia... Crímenes que tienen repudio nacional... También en la sesión semanal del órgano colegiado, se recordó segundo aniversario luctuoso de Porfirio Muñoz Ledo; acudió su hija, Laura Elena Muñoz Ledo... Durante su intervención, el senador Francisco Daniel Barrera Pavón, del MC, ponderó que Muñoz Lego, demostró que la crítica al poder, no significa enfrentamientos, significa la posibilidad de construir un país mejor, a través de consensos necesarios entre todas las fuerzas políticas... Por el PRI, el diputado Humberto Ambriz Delgadillo,





recordó que, tras décadas de lucha dentro de varios partidos, Porfirio Muñoz Ledo, llegó a Morena, “confiado en que esa nueva fuerza política encarnaría la tan anhelada cuarta transformación, como proyecto de izquierda progresista, democrática y redistributiva, pero esa promesa no tardo en esfumarse”... Fue severo crítico, añadió, de las prácticas autoritarias y clientelares que permearon en Morena, tras el 2018... “En tribuna, llegó a llamar ¡hipócritas! y ¡lambiscones!, a sus compañeros de bancada que simplemente votaban órdenes desde arriba, sin debate democrático, consciente de que la social democracia exige autonomía e ideas propias”... Por el PAN, diputado José Mario Íñiguez Franco,



recordó que Porfirio Muñoz Ledo, se convirtió en fuerte crítico del malvado antecesor de presidenta Sheinbaum, por su estilo autoritario de gobernar, la estrategia en el combate al crimen organizado, la corrupción durante su gobierno y militarización del país... Honor a quien honor merece, efeméride luctuosa del político, controversial, oficio, sensibilidad, visión de Estado, Porfirio Muñoz Ledo... Barbacoa, pescado a la veracruzana, cocteles de mariscos, carnitas, pollo pibil, mole, tacos de suadero, al pastor, qué alista el diputado **Sergio Carlos Gutiérrez**, próximo sábado, en su cumple número 49... Ayer, el legislador de Veracruz, estuvo en la Permanente, donde es vicepresidente y su presidente, Rodolfo Fernández Noroña, adelantó el aniversario, con un “desde aquí, le extendemos la más cordial de las

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

10/07/25

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

felicitaciones”... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com...
juanlopezmiguel59@gmail.com... X: @JuanLopezMiguel... YouTube:
juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes...